



市政だより

12月1日

No. 74

編集 春日市役所長公室
電話 (501) 1131

国土利用計画法 12月から施行

国土利用計画法が、いよいよ12月から施行されます。この国土利用計画法は、国土利用計画の策定、土地利用基本計画の作成、土地取引の規制および遊休土地に関する措置等を講ずることで、国土の利用を総合的、計画的にやっていこうという目的です。

土地投機を封じて

地価を安定させる

とにかく、土地の投機的な取引と

理由して知事に許可申請をして、許

可を受けねばなりません。

知事は許可申請があった場合、取引価格と利用目的の両面から内容を審査します。すなわち、土地

を経由して知事に届け出なければなりません。そして届け出後も測定価額よりも高いとき、または土地の利用目的が自分の居住用など

本計画にあわない場合は許可されません。

許可または不許可の場合は、由

「遊休地」には利用計画届

土地に関する
権利の移転等の許可

遊休土地に関する措置

土地の投機的取引が集中して行

われ、また行われるおそれがあ

る、そして地価が急激に上昇しま

た上昇するおそれのある区域は、

知事が期間を定めて「規制区域」

に指定することができます。

指定期間は5年以内となっていました

が、地価の動きや取引の実態

等を調べた上で、指定事由が、な

おなくなっていると認めるときは、あらためて指定することにな

っています。

規制区域内では、面積の大小に

関係なく、土地に関する所有権等

の移転や設定（地図を提出しなわ

れるものに限る）をする契約（予

約を含む）を結ぶ場合は、市長を

規制区域内の取引は許可制

区域外も600坪以上は届出

土地に関する
権利の移転等の届出

規制区域内の一宗地（市街

化区域内外の都市計画区域は

5千坪方以上）以上の一宗の土地に

ついて土地売買等の契約を締結し

ようとする場合は、当事者は市長

を経由して知事に届け出なければ

なりません。そして届け出後も測

定価額よりも高いとき、または土

地の利用目的が自分の居住用など

ではない場合、あるいは土地利用基

本計画にあわない場合は許可

されません。

許可または不許可の場合は、由

請日からも期間以内に行なわれま

す。また不許可になった場合は、

知事に対し買取りを請求すること

ができ、知事は「規制区域」で賣

取ることになっています。

八規制区域とは、近傍農地の取引

価格等を考慮して、政令で定めた

算定方法で出した指定時の価格に

該当する方法で算定した申請

までの地価修正率を乗じて得た

件と同じ以上の一宗の土地で、

その土地の有效、適切な利用を特

に促進する必要があるものについて

は、(1)ベーシック下限につづく)

ゆとりのあるまち

春日市開発整備要綱 はめざしています

美しい土地開発・市域の造成により春日市内の農地・山林はここ数年10~15ヘクタールずつ毎年姿を消していきます。その分だけ市民生活に大切な緑が失われ、空港は狭くなり、私たちから「ゆとり」さえも奪い去ろうとしています。

そこで市は、市民の福祉向上をはかりながら「ゆとりたかに、ゆとりのある『住みよい街づくり』」のレールを敷きました。これが

適用は300坪以上・共同10戸以上

「どんなんものが、この『開発要綱』の対象になるのか、適用される開発事業の範囲についてお話をください。

答え　いざのような規模の土地用成事業や建築をする場合が「要構」の対象事業になります。そして、事業に着手する前に、公共施設などの設計、管理、費用負担、さらには近隣に住んでいる市民に与える影響はどうか、などについて事前に市と協議して審査を受けることになっています。

①都市計画法にもとづく開発行為で、その規模が0.1~1ヘクタール(約300坪)以上の事業
②建築基準法にもとづく中・高層建築物のうち、地上からの高さが10m以上になる事業
③住居の規模が10戸以上の共同住

施設費は業者の立替え払い

「公共施設費の負担」の問題や「協力金」も要綱のボイントの一つ입니다が、市の方考え方を、

答え　その間に、こうした私開発を規制するための「開発要綱」の実施状況からお話しします。春日市と前後して大字町、武家野市は200市。福岡県では宗像町と大野城市が一足早く実施し、市は「要綱」の内容を、このほど

義務でしたら申請まででは大丈夫4歳以上がチャックされます。また⑤の集合住宅は、10戸以下で一定期間内に工事を終了し、10戸以上になった場合は、この対象になります。

開発事業区域内の公共施設については市長の指示を考慮に置いています。例えば、建物の高さの規制は10m以上です。これは、高層建物の高さの規制は10m以上です。これらは普通の建築ですと2階建てまであります。細かいことについては、こちらにお越しになれば詳しく説明いたします。

▷会期 12月1日(日)→5日(木)午前10時から
▷会場 市民体育館

第3回 植木展示即売会

先着5千人の方にサツキフワジを無料でさし上げます
※11月15日㈫に会期が「12月2日(月)から」とあり
ましたのはおわびします。

人口の変動

(10月末現在)	
総数	52,177人
男	26,390人
女	25,787人
前月比	+209人
世帯数	16,502

快適・住みよい。

こんな街づくりを

強化しています。

次に「公共施設費」なるものは現在、これまで市内に住んでいた市民のみなさんに税金として長期間に亘って負担していただいています。市の予算の45%を教育費で占めていますので、教育施設を例にとりましょう。

人口の急増、生徒・児童の増加に伴って、新春から開校する春日南小学校(仮称)の事業費が当初予算だけでは億円もかかります。そして他の各小、中学校でも増築しなければ生徒・児童が収容できないので各校とも曰く、増築

中ですが、1教室の増築費は200万円あります。保育所も同じような状況ですし、民間や高層住宅が建てば消防署はすぐ梯子車が必要になります。

このような公共施設費の負担をこれ以上、現在の市民に負担して貰うのは不公平なので、これから新しく市内に住まれる方にも少し負担してもらいます。これを事業主が一時立てて負担していくだけ、そして新しい市民が少しずつ払っていくで貰う。これが市の基本的な考え方です。

市民の税負担を公平化

1市の「要綱」内容が可なり概

しいと一部でいわれています。

答え そんなことはありません。

協力者がつづいています

「要綱」の実現後、間もなく協定の締結があったそうです。また、上田市456の谷亭氏が24番地のアパートを建てられる予定で計画を進めておられたのが、ちょうど「開発要綱」実現になつたのです。そこで協議の結果、要綱の規定に従って公共施

設費の負担をお願いし、教育施設費、保育所施設費、消防施設費の負担のほか植樹費、じんちん修理費など全面的に協力をいたしました。

まだ市民のみなさんにも耳新しいですね。自衛隊防護施設用地も譲り受けた相談でした。しかし水資源にあまり余裕がないこと、防護施設用地なども緊急があり、また学校区の春日小学校に残余余地がないことなどから住宅建設は着工を見合せてもらいました。

新しい協力例では、新幹線開通で計画を進めておられたのが、あくまで年になりますが、あの自身者用職員住宅のケースがあります。区画整理では法律で決められましたことですが、新しい市民のためよい環境づくり、を事業主が積極的に進めていたところは、まづく、に対する大きい協力であります。

く協力金にしても可なり低額です。

また、経営転換をされた農業者に基づいて、これを「遊休土地」に対しても、開発事業者と同じように負担していただきことに意見が述べられています。

中堅戸主の収入をはるかに超えるような場合は、事業運営とみなされることがあります。事業の規模があるようですが、事業の規模が大きくなるほど、負担をお願いすることにしています。

一方、遊休土地である旨の通知を受けた土地所有者等は、6週間に内にその土地の利用または処分に関する計画を知事に届け出なければなりません。

将来に亘って、好ましく快適な計画が実現されることは、事業主が「要綱」の本意のねらいである。協力金や施設費の負担は市民の負担を公平化する一つの方法と考えていただき、「要

綱」の趣旨に沿って、協力をお願いします。

なお、本要綱の主旨は開発部

市計画課にありますので、こ

の点は誤解なく、おたずねください。

空地などのほか公共施設用地を簡

約的に協力を得ています。

新しく区画造成中の深原、南春

日吉、一の谷の各区域整理組合で

も公園用地などの公共用地に土地

の3石から4石を賃借していま

す。区画整理では法律で決められ

たことですが、新しい市民のため

よい環境づくり、を事業主が積

極めていたところは、ま

づく、に対する大きい協力であります。

「一九七〇年農地利用法」について

知事が白い、または市長の申出に基づいて、これを「遊休土地」

に對して、開発事業者と同じよ

うに負担していただきことに意見

が述べられています。

また、遊休土地である旨の通知

を受けた土地所有者等は、6週間

に内にその土地の利用または処分

に関する計画を知事に届け出なければなりません。

一方、遊休土地である旨の通知

を受けた土地所有者等は、6週間

に内にその土地の利用または処分

に関する計画を知事に届け出なければなりません。

みやざんのページ

サイクリングで史跡めぐり

春日西小学校家庭教育学級のおかあさん28人が10月24日、サイクリングで史跡めぐりをしました。民谷資料館と埋蔵文化財収蔵庫を見学して周、北面コース10.3キロをペダルで駆けました。学級のお姉娘の輪も広げてーというわけです。

写真は資料館見学を行ってきゅスタート



これならもう安心です

(ヘルメットを冠って校門を出る春日中の生徒)

通学には必ず ヘルメットを付けて

春日中学校と春日東中学校の自転車通学生合わせて90人に、ヘルメットが1個ずつ贈られました。贈り主は県警交通安全協会春日支部のおじさん達。10月24日開講堂で、みんなに手渡し、先生から冠り方を教わりました。

春日東中学校では去る6月に、また春日中学校でも数年前、厳しい自転車事故が起きています。もう絶対にこんな事故は起さないようにーと学校も生徒も誓っています。



春日歴史散歩

⑧

若草の山城殿武さんが秋晴れの日曜日に、小倉の平若松近を散歩していましたら宅地造成中の赤土の上に小さい石ころが転っていました。拾いあげてしばらく首をひねっていましたが「アーッ」と、あつた。大声をあげると拾った石を握りしめ、握りをかみしめて帰宅しました。この小石こそ、葬生の花型といわれている御矛の鉢足(いがた)で、これに青銅を流しこんで御矛をつくったものです。山城さんの厚意で現在、古の収蔵庫に展示中です。

吉本熊野神社の境内は水成岩の砂岩で、これは水成岩の天草石です。これらの岩石に型を残す上下の槽の跡を結束し、一方からとけた背側を流しこんで、日本や鋸削をつくりました。



見つかからぬ鉢足

(部分品)が合せて10個くらい発見されていますが、春日市内からは、もっと発見されてよいわけです。現在までに発見された残片を調べますと、どの面も研磨用に使われています。砂岩は荒砥石に、粘板岩は中砥や仕上げ砥石として現在も使用されているようです。2千年の長い間に石

・鐵製品の研磨用に鉢足の廻の廻品が巧みに活用されたりました。それからとくに鉢足は、鉢足と残片すらすらと見つかります。

・中央公民館

は鉢足が数多く出土し、その中に鉢足も見ていますから、その2倍の完形品は出土してもいいわけです。さらに研磨時の破損も考えられます。というの

は、鉢足の融点は1,083度です。合金になつた青銅だからいわゆる下つたとしても、鉢足とい

うくか下つたとしても、鉢足とい

うの温度差が実に大きく、そこに鉢足のむづかしさと破損が考えられます。

次に、現在まで完形品と見られてよいわけです。現在までに発見された残片を調べますと、どの面も研磨用に使われています。砂岩は荒砥石に、粘板岩は中砥や仕上げ砥石として現在も使用されているようです。2千年の長い間に石



知りませんか？

「散使給」の起こり

若草市営住宅前の小川にかかる橋。須玖の小学（「あさ」）で、地元では、なまって「さんりき」と呼んでいた古名の橋です。

昔、この一帯は、ひどい灌田で毎年、稻の取入れときは腕を組んで暴走していたらしく、三ヶ月ぶりに散使給（さんりき）といつて開拓に向かって以来、でいます。

春日市第一回高令者ボウリング大会が10月27日春日オウルで行われました。

ふだんスギーブに推す機会の少ない高令者に、スギーブを送じて健康を保つもらおうと、今年度から市社会福祉議会が主催し

た。今回も最初の大会でしたが10地区から50人の選手が出席して技を競った結果、3選手の力が平均田島（5石場・平崎）が優勝、賞状と柴田市長杯を獲得しました。

また、須玖チームの藤利夫さん（70）は200点をマークして、ほかの選手や大会開催者をびく

勲5等に輝やく森山キミさん

森山キミさん（76）昇司江は長い間、民生福祉に尽してきました。井戸水として地域で今も、熱心な活動を受けていました。

森山さんは助産師を55年も続け福岡県助産会連合2年、貢献会長5年、筑紫地区助産会連合会長5年5月。市社会福祉協議会の発足時から副会長をつとめ、現在、市団体連合会員でもあります。

春日中、通報賞を手にした翌年には、春日中学校吹奏楽部は、10月12日大分文化会館で飾られた西日本美術コンクール九州大会に出場して区代表として出場、中学の部第2位に入賞。昨年に続いて、賞を手にしました。ことしも筑紫地区代表が登場しましたが、春日中吹奏楽部は、「吹奏樂のレベルはかなり高いですが、金賞めざして来年からの全国吹奏樂会（優良民謡ともガングリム）と練習に励んでいます。



グループ

毎週金曜日の朝、幼稚園がつまつた大きな布袋を下げて、若い人たちが中央公民館に集まってきたのです。この中には老人の姿も見受けられます。

絵画教室

みんな絵画教室で学ぶ

学級室

春日市民館、全国大会で表彰されました。春日市民委員会は、昭和49年10月25日、下関市で開かれた全国民権大会（優良民謡と

りさせました。

大会の成績は次のとおり。

①千歳町756点	②須玖749点
③早島町689点	④桜ヶ丘635点
⑤宇野町479点	⑥春日台476点
⑦西野水467点	⑧油谷465点
⑨大和町424点	⑩白木町320点

「みんなのペー
おねがい」には春日のまちに開催のある記事のほか、各地区や町内の自慢話、地城活動に地区に取り組んでおられる感心な人の話などを載せたいと思思いますのでお知らせください。番号をお詳しくお願いします。こちらは市役所市長公室企画係であります。
■ 501-1111-31

千歳町優勝

第一回高令者ボウリング大会春日市第1回高令者ボウリング大会が10月27日春日オウルで行われました。

ふだんスギーブに推す機会の少ない高令者に、スギーブを送じて健康を保つもらおうと、今年度から市社会福祉議会が主催し

お知らせ

表彰された表さん



筑紫公衆衛生大会
第6回景美公衆衛生大会が10月
21日、春日市など古町の医師会
開催医師会、総

人会員、公衆衛生団体関係者3
50人が参加して市民体育館で
開かれました。

「公害のない住みよい環境を育
て」というスローガンを

午後は上白水など市財入金を支
部の有志がアトラクションの趣り
を披露。つづいて「筑紫野市の
河川净化運動」について山内良市
婦人会長の研究発表「主婦と公衆
衛生活動」について安藤久留木大
学名誉教授の特別講演などがあり
ました。

職傷病者へ巡回相談

会場 県庁須崎別館第2会議室
種類などの交付相談も

49年度の職傷病者補助金文書な
どの巡回相談が次のような日程で
実施されます。

巡回対象者

「職傷病者手帳」の交付を受け
ており、公務上の傷病により次の
障害の状態がある人。
①受生医療を必要とする
とき 12月13日(金)午前10時
から午後3時まで

会場 県身体障害者更生相談所
(大野城市鷹町)
巡回対象者は当日「職傷病者手
帳」と「印かん」を必ず会場に持
参してください。(福祉事務所)

今月が納期です

固定資産税 第3期
国民健康保険税 第7期

12月に納めていただくのは固定資
産税(第3期)と国民健康保険税(第
7期)です。固定資産税は25日、
国保税は31日までになっていますが
早めに、お近くの銀行、金融機関に
納めてください。(税務課・保険課)

大掃除は早めに

日頃のゴミ収集には市民のみな
さんのご協力をいただき感謝して
おります。今年もあとわずかとな
りますが、暮れには祝山のゴミ
が出るものと予想されます。花火
で、爆風をきれいにし、年末のゴ
ミ収集が円滑に行われるためには
は、大掃除のゴミは早めに出して
いただこうと協力をお願いしま
す。

なお、家庭で再生利用できる次
のようない品の整理についても、積
極的にご協力ください。

- ① ダンボール、新聞紙、ビン
類は商品回収等を利用してく
ださい。
- ② テレビ以上の大きさのもの
は市役所にご相談ください。

(衛生課)

ごみ置場に ジャンボかご



「ごみ置場にジャンボかご」と
いかが。これは西葉合12組が数年前から使っ
ている鉄わく製のゴミ箱です。車の上を利用して置
いていますので簡単に移動もでき、無難作に投げ込む
ものは一人もありません。「ごみ置場」の感じは全く
なく、清掃の作業員も感心しています。

(写真は若葉合のごみ置場)

ゴミ不法投棄 きびしく取締る せひ ご協力ください

12月は「ゴミの不法投棄防止月
間」で県下一斉に「ゴミの不法
投棄取り扱いが行なわれます。
春日市でも、不法投棄を未然に
防ぐため、パトロール班を編成し
て巡回に取組り、不法な者に対し
らせいただくのは

- ① 不法投棄の日時、場所
- ② 車の大きさ、色、ナンバー
- ③ ゴミの種類と量
- ④ 車に記入してある文字
- なお、不燃物小屋や不燃物置場
に事業所や他の市町からゴミを運
んできている場合はすぐに連絡し
てください。
- に事業所や他の市町からゴミを運
んできている場合はすぐに連絡し
てください。
- 運輸先 春日市役所衛生課
(550-1) 1131

3種混合 予防接種

リフテラ・百
日ゼキ・破傷風の
3種混合予防接種
を次により実施し
ます。

担当者は忘れず
に受診してください。

△対象者
新生児 ①初回免疫（生後3ヶ月～12ヶ月）
追加免疫 ②初回免疫終了後12ヶ月～18ヶ月

なお、初回免疫は3回通算して
接種しなければ効力がありません

第2回は1月7日～10日、第3
回は2月4日～7日までに実施し
ますのでよりの実施会場におこ
し下さい。くわしい日時は1・2
月の「市政だより」をうらんくだ
せん。

予防接種の日程

曜日	会場
12月10日(火)	本多公民館
11日(水)	西野永千歳町
12日(木)	若葉台駅
13日(金)	小桜ヶ丘

時間 午後2時～3時30分

さい。
△持参していただくもの

母子手帳・田舎

(新生児)

中央公民館・大市立図書館・春日神社
→立石講堂・ベース北門前
(6キロ・3時間)

記憶は弱い。まずメモに
電話の柱の弱みは、手紙など
ちがいがないか確認をめらしそう。

○申込み 開設は市民体育館内
社会教育課(371-32334番)
○申込み 開設は市民体育館内
社会教育課(371-32334番)
○申込み 開設は市民体育館内
社会教育課(371-32334番)
○申込み 開設は市民体育館内
社会教育課(371-32334番)

△電話のエチケット。
電話の柱の弱みは、手紙など
ちがいがないか確認をめらしそう。

〔相談内容〕 婚姻、借地借家、
金銭貸付、戸籍登記、扶養問題
名簿検査、その他家庭内の心配
こと、法律問題

12月の史跡めぐり

8日(第4回曜日) 東コース
中央公民館・大市立図書館・春日神社
→立石講堂・ベース北門前
(6キロ・3時間)

記憶は弱い。まずメモに
電話の柱の弱みは、手紙など
ちがいがないか確認をめらしそう。

〔相談内容〕 婚姻、借地借家、
金銭貸付、戸籍登記、扶養問題
名簿検査、その他家庭内の心配
こと、法律問題



どここの窓口もみな
さんのご相談を持
っています

不用犬は市役所へ
午前9時30分まで、
不用犬の引取りは、毎週水曜日
午前9時から午後4時まで。

一般の心配」とは
午前9時30分まで、
なれど、年内の「相談は27日まで

お買物の苦情や相談は
午前9時30分まで、市社会福祉協議会の「結
婚相談所」で、相談は無料です。
お問合せ電話は(501) 1131番。

交通事故でお困りの方は
午前9時30分まで、市役所内「交通
相談に応じます。

12月の水道修理当番店
1 (日) 二井設備 (581) 6071
2 (月) 西信設備 (581) 6393
3 (火) 日立商会 (581) 7638
4 (水) 大洋商会 (581) 0725
5 (木) 岩井設備 (581) 0844
6 (金) 下尾商会 (581) 1696
7 (土) 宮本管工社 (581) 1411
8 (日) 原田設備 (581) 6463
9 (月) 松永空調 (581) 5993
10 (火) 平田設備 (581) 2853
11 (水) 三井設備 (581) 1696
12 (木) 中原工務店 (581) 1411
13 (金) 南信設備 (581) 6463
14 (土) 日立商会 (581) 0409
15 (日) 三愛設備 (581) 5993
16 (月) 大洋商会 (581) 5981
17 (火) 寿工業 (581) 2853
18 (水) 岩井設備 (581) 0662
19 (木) 水道修理 (581) 2577

人権相談所を開設
事故相談所へ。お問合せは電話
(501) 1131番。

12月4日から始まる人権週間に
開設法務局の人権・法律相談所が
次とおり特設されます。相談員
は人権委員会員と法務

12月の水道修理当番店
1 (日) 二井設備 (581) 6071
2 (月) 西信設備 (581) 6393
3 (火) 日立商会 (581) 7638
4 (水) 大洋商会 (581) 0725
5 (木) 岩井設備 (581) 0844
6 (金) 下尾商会 (581) 1696
7 (土) 宮本管工社 (581) 1411
8 (日) 原田設備 (581) 6463
9 (月) 松永空調 (581) 5993
10 (火) 平田設備 (581) 2853
11 (水) 三井設備 (581) 1696
12 (木) 中原工務店 (581) 1411
13 (金) 南信設備 (581) 6463
14 (土) 日立商会 (581) 0409
15 (日) 三愛設備 (581) 5993
16 (月) 大洋商会 (581) 5981
17 (火) 寿工業 (581) 2853
18 (水) 岩井設備 (581) 0662
19 (木) 水道修理 (581) 2577

この「心配」とは
毎日(日曜・祭日を除く)午前
8時30分から午後5時まで、市役
所総務事務所内「家庭兒童相談室」
にて、お問合せ電話は(501) 1131番です。但し土曜日は午

不用犬の引取りは、毎週水曜日
午前9時から午後4時まで。

一般の心配」とは
午前9時30分まで、
なれど、年内の「相談は27日まで

お買物の苦情や相談は
午前9時30分まで、市社会福祉協議会の「結
婚相談所」で、相談は無料です。
お問合せ電話は(501) 1131番。

交通事故でお困りの方は
午前9時30分まで、市役所内「交通
相談に応じます。

12月の水道修理当番店
1 (日) 二井設備 (581) 6071
2 (月) 西信設備 (581) 6393
3 (火) 日立商会 (581) 7638
4 (水) 大洋商会 (581) 0725
5 (木) 岩井設備 (581) 0844
6 (金) 下尾商会 (581) 1696
7 (土) 宮本管工社 (581) 1411
8 (日) 原田設備 (581) 6463
9 (月) 松永空調 (581) 5993
10 (火) 平田設備 (581) 2853
11 (水) 三井設備 (581) 1696
12 (木) 中原工務店 (581) 1411
13 (金) 南信設備 (581) 6463
14 (土) 日立商会 (581) 0409
15 (日) 三愛設備 (581) 5993
16 (月) 大洋商会 (581) 5981
17 (火) 寿工業 (581) 2853
18 (水) 岩井設備 (581) 0662
19 (木) 水道修理 (581) 2577

おしゃべりのポイント

第一に食生活のプランを立て、山と谷のある献立を考え、材料を無駄なく使うこと。第二は賢く上手な買い物をするところがけ山と谷のある献立をしています。主に貢いは計画的に、量りながらのものを、そして余分な金は持つて行かないように。第一の献立は、少くとも週に1



福田千枝子さん



『20代の若さ、めざして体力テスト・おかあさんガン張る』

小学6年生家庭教育学級が10月中、下旬に体力テストを実施しました。どちらも参加者は20人で、反復組とび、走面とび、握力、ラグザクドリブルおよび急歩の5種目のテストを受けました。

おかあさんは、平均年齢の37才が体力年齢では28・6才と9才も若く、最優秀の42才のおかあさんはナンと20・1才。また10人までが「20~24才の体力です」の判定にaccoり。市婦人会のはうも体力的には45歳は弱い」という成績でした。

○写真は婦人会の握力検査とドリブルテスト

私は「楽ししくおいしい献立を」ということで、家庭の健康管理者として、安室は「楽しい」ということです。家事は「楽しい」といって、市婦人会の握力検査とドリブルテスト

春日市婦人会と春日西

母親教室

・産褥期・家庭計画と受胎調節
第2回 25日 (第4水曜日)

妊娠中の保健衛生・妊娠中の栄養・赤ちゃんの調理と入浴

時間 午後1時30分~3時まで

会場 市中央公民館

講師 京葉保健所助産師、保健師

(衛生課)
第1回 11日 (第4水曜日)

妊娠中の生理・分娩のなりゆき
健康な赤ちゃんを生み、元気に育てるため、お母さんのための教育・赤ちゃんの調理と入浴を次のように開きます。
気軽においでください。

買物の目方

苦情相談

格合 49 第



付録

【お答え】商店に使われているハカリは国標準の規定で毎年の定期検査を受けている程度の高いものですが、一方、家庭用のハカリ(キッチンケーブル等)は料理のメナス程度にしか使用できないもので、精度において測定用のものよりも劣ります。

△買います! オルガン 自転車 タンス テーブルレコードプレーヤー 2段ベッド 背負いかも ブランコほか お問い合わせは毎週木曜日午前10時から午後3時まで 会員登録料金のみです。

このような不愉快なことのないよう、商店で計っているとき、自分の目で確かめるようにします。

なお次のような検定料、定期検査料

品コードです。

かせだけなら消化のよい熱いものを食べ、体をあたかくして、一日くらい安静にしていればたいていなれます。ところが、かせぐらうとムリをすると、肺炎、中耳炎、脳炎などの合併症をおこし命があがなくなることもあります。かせは万病の根柢、と昔からいいます。こじらせないよう次のよう注意を。

まずかせぎみだと思ったらあたたかくすること。冷やすと、かせは必ずこじれますから、やせがまんしないで、すぐ衣服を重ねましょう。ただし朝寝こんだものを、一日中あたかくなってしまふままにしていると汗をかいて、それが冷えるとかえってよくありません。

できるだけ安静にしてることも大切。その意味から入浴も避けたいのですが、はいった場合にはよ

くあたたまつて過ぎめをしないように。お酒はいちがいに悪いとはいいませんが、外でのみ歩くのはもちろん禁物。かせぎみのときは

うちで魔的度が過度です。

(保健課)

カゼはこじらせぬよう 一口医学 No.32